

ROCCADACCIVE CAPTURADO POR EL 5.º EJERCITO

EN UNA OPERACION PERFECTAMENTE COMBINADA FUERON OCUPADAS LAS ISLAS DE POCIDA Y PANZA, A 12 MILLAS DE NAPOLES. — EN SUS OPERACIONES SOBRE ITALIA Y LOS OBJETIVOS MILITARES EN ALEMANIA, LOS ALIADOS ESTAN USANDO AERODROMOS SITUADOS EN ITALIA, LO QUE FACILITA SUS DESVASTADORES "RAIDS" — AVIONES MOSQUITOS REALIZARON AYER UNA INCURSION SOBRE BERLIN, CAUSANDO DAÑOS MUY SERIOS. ROCCADACCIVE QUEDA A 11 MILLAS DE ALBANELLA, SIENDO EL AVANCE MAS PROFUNDO QUE HAN REALIZADO LOS ALIADOS EN TIERRA ITALIANA. — SE INFORMA DE MADRID QUE ROMA NO ES UNA CIUDAD ABIERTA, PUESTO QUE ESTA LLENA DE OBJETIVOS MILITARES CONTROLADOS POR LOS ALEMANES. — A MEDIDA QUE LAS FUERZAS DEL GENERAL CLARK SIGUEN AVANZANDO, DISMINUYE LA PRESION DEL ENEMIGO EN LOS FLANCOS

ROCCADACCIVE EN MANOS DEL 5º EJERCITO

ARGEL, 18. UP.— El comandante general aliado anuncia que el V Ejército mantiene la iniciativa contra los alemanes y ocupó la localidad de Roccadaccive.

AERODROMOS ITALIANOS USADOS POR LOS ALIADOS

Cuartel general aliado en Argelia, 18. UP.— Oficialmente se anunció que los cazas bombarderos aliados utilizan aeródromos de la península italiana para sus operaciones.

LLEGO A LONDRES



FRANK KNOX
Secretario de Marina de los Estados Unidos

que llegó ayer a Londres, donde celebrará importantes conferencias — La permanencia de Knox en Londres tiene relación con la creciente actividad de la marina yankee y una próxima ofensiva y desembarco en otros lugares del Continente Europeo aterropeado por los alemanes.

DESDE QUE COMENZO LA GUERRA, TAL ES EL NUMERO DE BAJAS NORTEAMERICANAS. — 28.226 HERIDOS; 32.905 DESAPARECIDOS; 23.970 PRISIONEROS Y 20.105 MUERTOS; TALES LAS CIFRAS OFICIALES DE LA OFICINA DE INFORMACION DE GUERRA. — LAS FUERZAS ALEMANAS CONTINUAN RETIRANDOSE EN EL SECTOR CENTRAL DEL FRENTE DE SALERNO ANTE LA ACOMETIDA DE LOS ALIADOS

MUSSOLINI ESTA BIEN DE SALUD

LONDRES, 18. UP.— La radio emisora de Berlín reprodujo un despacho de Roma según el cual el Señor Mussolini goza de buena salud y dirigirá pronto la palabra al pueblo italiano. Esa declaración sobre Mussolini fue hecha según la radioemisora, por el nuevo secretario del partido republicano fascista Pavolini, quien en un discurso pronunciado ayer manifestó haber visto a Mussolini el miércoles.

DINAMITADO AYER EL CERRO DE LA MUERTE

Varios toneladas de explosivos fueron colocados para remover una inmensa roca

Nuestro corresponsal en Copey nos informó esta mañana que ayer en las primeras horas de la mañana había sido dinamitado una inmensa roca que intercepta los trabajos de construcción de la trocha de la carretera interamericana en el Cerro de la Muerte. En kilómetro 112 fue volada esa roca, para lo cual fue preciso emplear varias toneladas de dinamita. Ha sido una de las empresas más grandes la remoción de esa inmensa roca. Varias palas de vapor y tractores trabajan hoy en el trabajo de limpiar de escombros esa trocha.

UNA RAJONADA ALEMANA MADRID, 18. UP.—

Un corto despacho aparecido en los periódicos alemanes de ayer anunció que en la zona de Salerno actuaron paracaidistas aliados que descendieron detrás de las líneas de las tropas alemanas, pero agrega que éstas los atacaron inmediatamente y los aniquilaron.

ELBA OCUPADA POR LOS ALEMANES

NUOVA YORK, 18. UP.— La radio emisora de Berlín reprodujo un despacho de la Trancocean, según el cual tropas alemanas ocuparon la isla de ELBA. La citada isla se encuentra entre la parte norte de Córcega y el territorio continental italiano.

OCCUPACION DE ISLAS ITALIANAS

Cuartel general aliado en Argelia, 18. UP.— Oficialmente se informa que los aliados ocuparon las islas de Procida y Ponza. La primera está frente a Nápoles, entre la de Ischia y el territorio italiano continental, la segunda se halla al sur del cabo Circeo que forma el extremo occidental del golfo de Gaeta.

CONTACTO DE EJERCITOS

Cuartel general aliado en Argelia, 18. UP.— Oficialmente se informó que el V ejército ha establecido contacto con el VIII. — PASA a la pág. OCHO

MUSSOLINI HABLARA



Musso, que según la radio de Berlín, hará uso nuevamente, de la palabra, dirigiéndose a los italianos.

EXACTA ES LA NOTA DE "ULTIMA HORA"



DR. VARGAS

NO LE HICE NINGUN RECLAMO A DON LEON CORTES EXPUSE MIS PUNTOS DE VISTA SIN TRATAR DE VEJARLO EN NINGUNA FORMA POR LO DEMAS LA NOTA ES EXACTA EN LO QUE RESPECTA A QUE PIENSO MANTENERME ALEJADO DE LA ACTUAL CONTIENDA POLITICA

El Doctor Francisco Vargas declara que es cierta la nota de "ULTIMA HORA" de ayer en la que contamos que don León Cortés había ido a pedirle su adhesión, negándose a él porque piensa mantenerse al margen de la actual contienda

En nuestra edición de ayer dijimos que don León Cortés había ido a pedir la adhesión personalmente, al doctor don Francisco Vargas Vargas. Arguimos que éste se lo había negado porque pensaba mantenerse al margen de la actual contienda. Nuestra nota se ha confirmado, según las siguientes declaraciones textuales del propio doctor Vargas.

Sobre los conceptos que ustedes han publicado quiero aclarar: No hice ningún reclamo a don León Cortés. A dejarlo yo de ser caballero si lo hubiese tratado de humillar en alguna forma. Quizá adelante rinda cuenta exacta al país de nuestra entrevista en la cual observamos ambos seriedad y respeto mutuo. Conversamos acerca de varios aspectos de la actual campaña y a él le expuse mis puntos de vista con toda serenidad sin tratar de vejarlo en ninguna forma, pero sí ajustándole a lo que yo juzgo "La triste Realidad Costarricense". Por lo demás la nota es exacta en lo que respecta que pienso mantenerme alejado de la actual contienda electoral.

ULTIMA HORA

Sábado 18 de Set. 1943 — Nº 133

A SOLUCIONAR EL CONFLICTO DE GOLFITO



DON ALBERTO DURAN

A solucionar el conflicto creado entre trabajadores y la compañía bananera por el reajuste de los salarios con motivo de la promulgación del Código del Trabajo, partió don Alberto Durán Rocha

LLEVA EL SEÑOR DURAN ROCHA LA REPRESENTACION DEL SEÑOR MINISTRO DEL TRABAJO, Y SE ESPERA QUE EL ASUNTO SE SOLUCIONE MUY PRONTO

Informes que logramos obtener esta mañana respecto al conflicto surgido entre los trabajadores de Golfito y la Compañía Bananera por el reajuste de esta hiciera de los salarios con motivo de la promulgación del Código del Trabajo, nos permitieron dar la noticia de haber partido para aquella localidad el señor don Alberto Durán Rocha, Jefe de la oficina de Tráfico y en orden.

REGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS DON JORGE ZELEDON CASTRO

ESTA MAÑANA A LAS 9 LLEGO CON SU SEÑORA ESPOSA, TOTALMENTE REESTABLECIDO DE LA DOLENCIA QUE TENIA

La semana entrante asumirá de nuevo las funciones de Secretario de Fomento

Después de dos meses de permanencia en los Estados Unidos en donde estuvo sometido a un tratamiento médico, y regresó al país don Jorge Zeledón Castro, Secretario de Fomento, en compañía de su distinguida señora esposa. El estado de salud del alto funcionario y buen amigo nuestro es dichosamente muy bueno, y que viene totalmente restablecido. — PASA a la pág. OCHO



DON JORGE ZELEDON

EL SITIO IDEAL PARA DIVERTIRSE!

LO CONOCE TODO EL MUNDO!

EL CENTRO CULTURA SOCIAL

En San Juan de Tibás, El club de las fiestas alegres y concurridas. NO FALTE UD. MAÑANA que, como siempre, a las 2 de la tarde dará un...

SOBERBIO BAILE CON LA ORQUESTA MURILLO

Vaya confiado con su novia! Lleve a sus amigos! Invite a sus parientes, el ambiente de cultura y respeto hace de este CENTRO el lugar predilecto para pasar un DOMINGO ALEGRE!

La invitación es estrictamente personal para Señoritas es la mejor garantía que ofrece este centro.

RECUERDE! Los PLATEADOS lo llevan a la A. B. C. hasta la puerta de la AMPLIA Y ELEGANTE SALA!



SALTADO UN CIUDADANO en pleno Parque Central

FUE MI DESGRACIA EL GUARO

TAL DECLARACION FUE HECHA AYER AL ALCALDE SEGUNDO PENAL POR EL AUTOR DE LAS CUANTIOSAS SUSTRACCIONES HECHAS EN PERJUICIO DE LA MARTIN WIND ERLICH.

Graves inculpaciones lanza este indiciado contra varios de sus amigos de juergas que fueron citados por la autoridad judicial que instruye la sumaria correspondiente por este delito para que respondan a los cargos que se les hace de haber intervenido en la venta de los artículos robados a esta compañía.

Ayer fue llevado a conocimiento de la autoridad, segundo penal el cuantioso robo de que fue víctima la compañía Martin Wind Elich.

El principal indiciado, oficinista empleado en esta compañía inició su primera declaración inculcando confesando de plano ser el autor de las diversas sustracciones por las cuales se le acusa.

En su declaración, sincera y amplia, incluyó a varios de sus

amigos quienes recibían de él los varios objetos que cada sábado sustrala de las oficinas de la Martin. Según declara textualmente: "La desgracia fue motivada por el guaro". Según refiere este indiciado, todos los sábados después de que se le había pagado el salario correspondiente, se iba con varios de sus amigos de juergas a tomar en una conocida cantina; ya pasado de licor, falto de dinero, volvía a las oficinas de la compañía de donde

tomaba los objetos robados que inmediatamente entregaba a sus amigos de juerga para que estos los vendieran.

Las declaraciones del autor de estos hurtos motivaron la orden terminante de la autoridad judicial que instruye la sumaria, para que se hiciese comparecer a su despacho, a la mayor brevedad, a los 4 sujetos que interviniéron en la venta de los diversos artículos robados a esta compañía.

AL ATRAVESAR EL SEÑOR DON ARNOLDO GUILLEN EL PARQUE A LA UNA DE LA MADRUGADA, DOS SOMBRERS SE LE PEGARON PIDIENDOLE URGENTEMENTE DINERO

De insulto se puede calificar el hecho ocurrido a la una de la madrugada de hoy, en pleno Parque Central.

Según informes recogidos de diversas fuentes, parece que el señor don Arnoldo Guillén, quien venía de un conocido club capitalino hacia su casa, a la hora antes indicada, cuando al llegar al centro del parque, más o menos, dos sujetos completamente desconocidos se pusieron uno delante y otro detrás, en actitud amenazadora, pidiendo uno de ellos en voz baja y con urgencia su dinero.

El señor Guillén, ante la situación en que se encontraba, metió mano al bolsillo y sacó un billete de cinco colones asegurando que solamente eso tenía. Los sujetos lo cogieron y se dieron apresuradamente a la fuga.

No sabe el señor Guillén en estos momentos quienes fueran, aunque se le pusieron bastante cerca como para no olvidar nunca sus facciones.

Se investiga el asunto para sentar la debida responsabilidad.

VICTORIA ECHEVERRIA GARCIA HA MUERTO

(Confortada con los Santos Sacramentos)

Sus afligidos hermanos Francisco Echeverría García y Señora, Publio Herrera Troyo y Señora, sobrinos y demás miembros de la familia doliente, pasan por la pena de participar tan sensible pérdida y ruegan asistir a los funerales que tendrán lugar hoy a las 5 de la tarde en la Iglesia de la Meica y acompañar el cortejo hacia el Cementerio General.

San José, 18 de Set. de 1943.

Formidable DESTROZO AL CAER UN ARBOL SOBRE UNA CASA.—

OCCURRIO EL SENSIBLE HECHO EN SAN IGNACIO, CUANDO EL DUEÑO DE LA CASA TRATABA DE DERRIBAR UN CORPULENTO MANGO QUE HACIA DEMASIADA SOMBRA SOBRE SU CASA

Mal calculado el corte, se derrumbó el árbol a la inversa, hundiendo casi la mitad de la techumbre que, al caer en el interior despedazó muebles y otros objetos

Ocurrió ayer, en horas de la mañana, un sensible hecho en San Ignacio, el cual puso en evidente peligro a toda una familia.

Según los informes que al respecto logramos obtener, parece que el señor Herminio Salas se dispuso a derribar un corpulento y añejo mango que había extendido sobre el techo de su casa parte de las ramas, dando demasiada sombra. En efecto, púsose con otros peones a la tarea de cortar, pero al final, mal calculado el trabajo, cayó el árbol precisamente en el lado contrario del propósito, desgarrando todo su inmenso peso en la techumbre, con el consiguiente derrumbe. Vigas y tejas cayeron estruendosamente en el interior, donde se hizo un formidable destroz de muebles y demás objetos. Dichosamente, en este caso no se registró ninguna desgracia personal, pero sí pérdida sufrida por el señor Salas es sumamente cuantiosa.

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

Candidatura Presidencial del Licenciado don TEODORO PICADO

HOY SABADO 18 DE SETIEMBRE

A las 8 de la noche desde LA VOZ DE LA VICTOR

Hablarán:

DON ARMANDO SOTO MONTOYA
DON FRANKLIN BENAVIDES DOBLES
DON JOSE MONTERO CALDERON

Escuche la sensacional transmisión del PARTIDO DE LA VICTORIA.

ANUNCIASE EN "ULTIMA HORA"

SE CREE EN UNA GOLEADA MAS DEL INVICTO

UNIVERSIDAD CONFIA EN DERROTAR A LOS DISCIPLULOS DE SAPRISSA PARA LO CUAL HAN MEJORADO NOTABLEMENTE EL ONCE Y ENTRENADO A CONCIENCIA

Se preguntan muchos fanáticos futbolísticos si para el domingo próximo se hará necesaria una máquina de contar bananos, para no perder la cuenta de los goles.

El decir callejero es exagerado. Con mas equanimidad, debemos detenemos un momento a mediar sobre las posibilidades de uno y otro contrincante. Gimnástica es equipo vigoroso, pesado, y está en capacidad de sostener a los de más conjuntos del certamen. Para los Gimnásticos el encuentro no tiene mayores motivos de preocupación, pues lo que mas podría interesar a los colores de su club sería una victoria sobre el puntero invicto. Para los ma-

nudos si tiene enorme importancia el resultado del encuentro, pues llevando 3 puntos sobre el frente a los rojos solo un punto los separaría de este, lo que indudablemente acarrearía un crecimiento del rival mas próximo.

Alajuela, comprendiendo bien la importancia de este encuentro se ha preparado con calor y allneará a sus mejores hombres.

En el preliminar, dos técnicas depuradas, con apreciable diferencia en cuanto a la velocidad de las líneas de uno y otro conjunto, pues Orfón, luciendo una coordinación casi perfecta entre sus diferentes líneas que se mueven a centelleante velocidad, es también, como el Alajuela, una muy valiosa máquina de fabricar goles. Sin embargo, los Universitarios han mejorado muchísimo su once, lo han preparado cuidadosamente y se muestran dispuestos a ocupar mejores posiciones en la tabla del certamen. Confían los Universitarios en su victoria y algún fundamento debe tener la certeza de su triunfo sobre los de la constelación.

FRENTE A FRENTE MOLINA Y QUESADA

RA A CABO A LAS 9 DE ESTA NOCHE ESTA PARTIDA MONUMENTAL SE LLEVA ENORME ENTUSIASMO HA DESPERTADO ESTE SENSACIONAL EVENTO E NIOS CIRCULOS BILLARISTICOS DE ALAJUELA Y ES TA CAPITAL

cional, en disputa del Primer Campeonato Nacional de Billar.

El encuentro en sí, no tendría mayor trascendencia que la de ver en acción a dos magníficos contrincantes que poseen cualidades poco comunes. Pero tratándose de un campeonato, concurren a darle mayor realce e interés a la partida la natural vanidad de los jugadores, ambos extremadamente jóvenes y de una precocidad billarística sobrenatural, lo que contribuye en grado.

Con caracteres sensacionales se ha venido anunciando la espectacular partida de billar que librará esta noche Moisés Quesada y Eugenio Molina, en el edificio anexo al Teatro Nacional, en disputa del Primer Campeonato. No muy alto a que la expectación de la concurrencia se manifieste ruidosamente por uno y otro contendiente.

Mayor experiencia luce el más favorito de los expertos en este juego ciencia. Molina es qui-

zár mas seguro, mas pasado, juega con mayor lujo. El alajuelense es un peso completo de primera calidad, con grandes recursos y facilidades para montar una o dos series de mas de 150 carambolas por tacada; Molina no ha lucido todavía este dominio de las series largas que distinguen a Quesada.

Uno y otro contrincante poseen enorme popularidad. Cuando Quesada juega, la afición alajuelense se da cita a presenciar

el encuentro. Cuando es Molina, sus amigos del Orfón, admiradores y fanáticos de otros centros y billares capitalinos se dan cita también para presenciar sus espectaculares intervenciones contra el marfil. Y si ambos son los dueños, el stand se llena completamente. Tal es el dominio que uno y otro ejercen sobre nutridos sectores de la afición billarística nacional que esta noche, tendrá oportunidad de verlos frente a frente.

CAMPO FAGADO

LA AUTORIDAD DE POLICIA NO AUXILIA A LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA

Conforme lo estatuye el artículo 7 de la Ley Orgánica del Poder Judicial para hacer eje-

cular sus sentencias o para practicar hacer valer los actos que decreten los Tribunales podrán requerir de las demás autoridades, el auxilio de la fuerza pública. Con todo y que este texto es claro, se viene presentando ultimamente un problema serio y que va en directo perjuicio de los propietarios de casas de alquiler y que no es otro que la falta de auxilio de la Dirección de Policía para ejecutar las sentencias de desahucio que dictan los Tribunales en los casos de inquilinos morosos. Ya no valen ni las gestiones ante la Presidencia de la República ni menos pueden valer las que se hagan ante la propia autoridad de policía, quien recibe las notas de las autoridades judiciales requiriéndole la ejecución de su fallo y la nota pasa al archivo de los sueños con evidente desprecio del mandato judicial. Ya la propiedad privada es un mito y entretanto los impuestos y cargas que impone el Estado hay que cumplirlos fielmente, pues ni la Tributación ni el Registro ni tampoco la Municipalidad de San José pasan documento que no comprobe primero que está al día en sus pagos por concepto de impuestos. Ojalá que este proceder incómodo o desagradable prometa solución o en su caso que la mayoría de propietarios nos convirtamos en Sindicato y acordemos el no pago de impuestos hasta que se dicten medidas de protección a la propiedad, o se acuerde una ley de Moratoria por impuestos.

UNOS CASEROS se las UnrryquGeemm w d m m

ROBADA UNA PACA DE TABACO

En perjuicio de don Aquilino Alvarez fué cometido este hurto antier en esta capital, valorándose el tabaco desaparecido en la suma de C 275.00

Fue llevado a conocimiento de la oficina de investigación el hurto de una paca de tabaco cometido en perjuicio de don Aquilino Alvarez quien confió a un su jeto de apellido Casante el encargo de llevar 6 muleros de esta hoja a la estación de camiones con destino a Palmares. El encargo de la comisión solo entregó 5 bultos a pesar de q' la guía correspondiente indicaba 6 bultos.

Con la captura del comisionado para entregar este tabaco, se quiere darle una solución satisfactoria al asunto y como no fue posible llegar a un acuerdo, las partes convinieron en que el hurto fuese investigado y ramificado por la autoridad judicial correspondiente, en este caso, el alcalde de primero penal, Lic. Cañas Frutos.

La Caja Costarricense de Seguro Social

AVISA:

A TODOS LOS ASEGURADOS

1° - QUE DE ACUERDO CON EL NUEVO SISTEMA DE LIBRETAS Y ESTAMPILLAS QUE IMPLANTARA DEL 1° DE OCTUBRE DE 1943 EN ADELANTE, HA INICIADO LA REPARTICION DE LAS LIBRETAS DE ASEGURADOS EN TODOS LOS NEGOCIOS Y CENTROS DE TRABAJADORES.

2° - QUE TODOS LOS ASEGURADOS DEBEN TENER SU LIBRETA ANTES DEL PRIMERO DE OCTUBRE DE 1943

3° - QUE ESAS LIBRETAS DEBEN ENTREGARLAS A SU PATRON MIENTRAS TRABAJEN CON EL.

4° - QUE TODO EMPLEADO QUE SE HAYA QUEDADO SIN SU LIBRETA, DEBE PASAR A LA CAJA A RECORDERLA, ANTES DEL 1° DE OCTUBRE.

LA CAJA TIENE ABIERTAS SUS OFICINAS HASTA LAS SIETE DE LA NOCHE PARA ESE EFECTO. SIRVASE PASAR AL ANTIGUO EDIFICIO DEL REGISTRO CIVICO, DETRAS DEL BANCO NACIONAL DE COSTA RICA.

SALON MUÑOZ SAN PEDRO DE MONTES DE OCA

HOY SABADO GRAN BAILE
DE 8 A 12 DE LA NOCHE

Venga y pase un alegre fin de semana en estos amplios salones

- Orquesta "TROPICAL con 10 Profesores -

* NOTA: Los bailes que se efectuaban los Domingos quedan transferidos para los Lunes de 8 a 12 de la noche.

DESCUBRESE UN VIEJO PANTEON EN NICOYA

HUELGA de basureros

SE RUMORO AYER QUE LOS OBREROS DEDICADOS A RECOGER LAS BASURAS HABIANSE DECLARADO EN HUELGA

Lo cierto del caso es que hubo incidentes entre algunos de ellos

Se rumoró ayer en la mañana, que los obreros encargados de recoger las basuras, al servicio de la empresa del Cemento, habiase declarado en huelga

Lo cierto del caso, según algunos informamos, es que entre ellos hubo algunos incidentes de carácter bastante serio, pues hubo hasta trompadas. El hecho, en si alarmó a bastantes

EN ALGO MAS DE CIENTO METROS CUADRADOS DENTRO DE UNA FINCA, SE REALIZO EL DESCUBRIMIENTO CUANDO EL TERRENO ERA REMOVIDO

Hase realizado en Nicoya un importantísimo descubrimiento, cuando los peones de una finca, removiendo terreno en cerca de una extensión de cien metros cuadrados, encontraron zaje sus picos lozas antiguas y viejas cruces derribadas, todas ellas con algunas inscripciones en latín. En algunas partes, fuera de las lozas, se hallaron numerosos huesos humanos. Pero fuera de eso ningún objeto especial hasta el

momento. Pero se espera que removiendo las tumbas acaso podrán hallarse viejas espadas y algunas otras cosas de origen español, ya que se supone que dicho panteón pertenece a la época colonial.

ESPECTACULAR CHOQUE ENTRE EL TRANVIA Y UN CARRO

Ocurrió a las cuatro y cuarto de la tarde del día de ayer. El automóvil quedó sumamente dañado. No se registraron desgracias personales, dichosamente

A eso de las cuatro de la tarde del día de ayer, en la avenida entre las calles 25 y 27, da Central, en el sector comprendido entre las calles 25 y 27, ocurrió un espectacular y violento choque entre uno de los tranvías que hacia en esos momentos servicio entre San Pedro y La Sabana, con un carro particular, registrado bajo la placa N° 651.

Según lo entendemos, al retroceder el carro, pegó contra el tranvía que en esos momentos avanzaba, ocasionándose al automóvil daños de alguna consideración en la carrocería.

El asunto pasó a conocimiento de la Comandancia de Tránsito, que lo resuelve.

MUY FELICITADA LA OFICINA DE TRANSITO

Se deben estas felicitaciones, dirigidas al Coronel don Sigifredo Campos, por el orden matemático que mantuvo durante la monstruosa manifestación del 15 de Setiembre

Tuvimos el gusto de leer numerosos telegramas y tarjetas dirigidas al estimable amigo coronel don Sigifredo Campos, de la Oficina de Tránsito, y a todos sus subalternos, por la forma matemática con que supieron mantener el orden durante la monstruosa manifestación del 15 de setiembre.

Realmente, la tarea de los "tráficos" fue árdua, y en todo momento supieron mantenerse a la altura que requería aquella enorme movilización de gente y automóviles, hasta el punto de que no se registró en dicho día ni un sólo accidente. ULTIMA HORA al consignar la noticia, también felicita cordialmente a sus amigos de esa dependencia.

Para Miami

Prepara vinje para Miami, la bella señorita Hania Rodriguez, hija de don José Pablo Rodriguez Quesada y de su estimable señora esposa doña Ma. Teresa de Rodriguez. En aquel lugar radica y de doña Thelma Rodriguez de sus hermanos don Aben Almar Almar. ULTIMA HORA le adelanta sus saludos de despedida.

APUESTA DE C 1000 AL TRIUNFO DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL EN EL CANTON DE TURRIALBA

Cuando comenzaba el cortesismo de esta localidad a levantar las listas de vecinos sufragantes del cantón allá en el mes de agosto del año pasado, o sea hace más de doce meses, el jefe de entonces del cortesismo en ésta, don Florentino Suárez Fernández, me retó a una apuesta de mil colones a la mayoría de partido en el cantón de Turrialba, y a la vez me dijo que no sacaríamos ni trescientos votos, a lo que le contesté que no estábamos todavía trabajando, pero que en su oportunidad se la aceptaría.

Hoy, a pesar de tener solamente cuatro meses del despliegue de nuestras actividades en el cantón, y estando seguro de un triunfo abrumador,

ACEPTO LA PROPUESTA AL SEÑOR SUAREZ FERNANDEZ DE C 1.000.00 A QUE EL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL SACARA MAS VOTOS QUE CUALQUIER OTRO PARTIDO EN EL CANTON DE TURRIALBA

Así contesta el Partido Republicano Nacional que postula al eximio ciudadano Licenciado don Teodoro Picado, futuro Presidente de la República, a la fanfarronada de los cortesistas de que están a 10 por 1 de nosotros, según se lee en la sección respectiva del diario amarillo de ellos.

Don Florentino Suárez Fernández me dirá qué día hacemos el depósito y en cuál de los Bancos de la República.

ROLANDO UGALDE HIDALGO.

300 CARNETS DE IDENTIFICACION A MENORES SE ENTREGARAN HOY

ESTA APRECIABLE CANTIDAD DE PERMISOS PARA TRABAJAR SERAN ENTREGADOS A MENORES DE EDAD EN LA MAÑANA DE HOY POR EL PATRONATO NACIONAL DE LA INFANCIA

El Patronato Nacional de la Infancia entregará en la mañana de hoy 300 carnets con sus respectivos fotográficos a igual número de menores que han solicitado ese documento de identificación para emplearse en diferentes labores. Esta cantidad de carnets de identificación, a la vez permisos que esta institución entre-

ga a los menores aptos para desempeñar determinados trabajos, da una pequeña idea de la enorme cantidad de explotados que por igual motivo han debido levantarse, tomando en consideración que no todas las solicitudes recibidas han sido resueltas favorablemente.

VARGAS GANO HACIENDO UNA AMERICANA FENOMENAL

Se celebró anoche ante una concurrencia mas nutrida que la del día de inauguración, la sensacional partida concertada entre Gabriel Vargas y Eugenio Molina, partida de 400 caramolas que arbitro José Astúa.

En los preliminares, Victor Aguilar Nerón venció en forma impecable a Palavicini. Este encuentro tuvo todas las características de un match entre contendientes de primeras categorías. Palavicini posee cualidades y méritos en grado superior; juega con energía y su técnica lo acreditan como uno de los jugadores de esta categoría, mas completos y con mayores posibilidades para campeonizarse. Aguilar es el "coco" de esta división. Ampliamente demostró anoche que para su categoría posee muchísimo juego. Concluyó Aguilar su mesa en 18 entradas, realizó una serie de 46 caramolas y alcanzó un promedio de 6.94. Palavicini se quedó en 62 caramolas. El segundo estelar entre Córdoba y Boschini fue igualmente espectacular. El juego largo de ambos contendientes tuvo belleza y emoción. Córdoba sujetó la victoria por 19 caramolas.

Molina, el chiquillo fenómeno del billar, nos dejó ayer la amarilla impresión de una grave falta de malicia o de inteligencia. Perdió una partida que fue suya desde las primeras intervenciones. Con rapidez y seguridad fue dejando a distancia apreciable a su fuerte oponente, Vargas. Jugando como un campeón, estuvo cauteloso a la concurrencia con "masas" bellísimas y numerosos que aplaudimos con calor y admiración. No realizó tacaadas profun-

das, tan necesarias en una partida de fondo, como sería la de llegar a cifras mayores de la centena a pesar de que posee los medios necesarios para lograrlas, pero fue constante en tacaadas de 2 a 4 decenas, con las que puso tiempo y distancia apreciables que otro jugador de mayores bríos y experiencia habrían conducido a una victoria indiscutible. Tan apreciable era la diferencia a favor de Molina, que Vargas, rezagado en 292, no tenía mas que una única posibilidad de nivelar el puntaje, y esta posibilidad, re nota casi, cuajo en una serie insuperable, grandiosa que llevó al triunfo a Vargas, triunfo rotundo de la experiencia sobre la inocencia, como podríamos decir para explicarnos mejor.

Faltaban a Molina solo 22 caramolas para llegar a la meta. A Vargas 108. Innumerables factores determinaron el triunfo de Vargas, triunfo que siempre, como decimos en líneas anteriores, estuvo por Molina. Pero, a pesar de que Vargas se mantenía rezagado, Molina, demasiado inexperto, cometió errores zarrafales en las últimas intervenciones, errores que fueron posibles quizá por exceso de nervios o de confianza. Con retruques de maestro pudo Vargas rehacer la Americana que le dió el triunfo cuando esta, después de concluida la banda corta, quiso frustrarse. Montada nuevamente, Vargas la fue dominando con elegancia y exactitud hasta llegar a la banda corta opuesta en donde alcanzó las 108 que le hacían falta. El triunfo de Vargas fue estruendosamente ovacionado.

CAMPO PAGADO

A QUIEN INTERESE:

Que mi automóvil haya estado en el sitio del incidente con Gerardo Fernández Mora, no indica que fui yo quien lo castigó. Soy bien conocido del mismo señor Fernández y sabe que soy capaz de enfrentarme ante cualquier hombre.

Por si acaso alguno lo duda, ando sólo por todas partes dispuesto a probar lo que aquí digo.

MARIANO FOURNIER MORA

CAMPO PAGADO

A Rafael Sotela Bonilla:

Si Ud. puede probar que yo atacué a Gerardo Fernández Mora, hágalo en forma concreta. No soy de los hombres que me escondo cuando debo salir a responder por algún acto de mi vida.

Lo que sí puedo asegurarle es que, mi reputación es más limpia que la suya, y a la prueba me remito. A sus órdenes.

MARIANO FOURNIER MORA

NO SERAN RECOGIDAS MAS MUJERES

Se ha paralizado la campaña de higienización social iniciada por la Dirección General de Policía hasta tanto no se pongan en libertad algunas de las recluidas del Buen Pastor. ESTA LABOR SE CONTINUARA LLEVANDO A EFECTO EN CUANTO NO MAS HAYA ESPACIO EN ESTE CENTRO DE RECLUSION PARA RECIBIR OTRO GRUPO DE MUJERES

Hasta tanto no sean puestas en libertad algunas de las mujeres que actualmente se encuentran recluidas en el Buen Pastor, no será posible continuar la

campaña de higienización social tan brillantemente iniciada por la Dirección General de Policía. La escasa capacidad de este

centro de reclusión no permite por el momento darle cabida a mayor número de mujeres, la mayoría enfermas, que pululan por algunas calles y determinados sectores de esta ciudad capital.

AMENAZA de MUERTE

AL ECHAR DE SU CASA UNA SEÑORA A SU EX-MARIDO, ESTE SE REVULEVA FURIOSO Y LA AMENAZA DE MUERTE. Ayer mismo, en las horas de la tarde, intentó llevar a la realidad su amenaza, atacando a la ex-consorte con una navaja e injuriándole un tremendo corte en el hombro

Hace varios días, una señora cuyo apellido nos pidieron no revelaríamos, echó de su casa a su exmarido, por cuarto este, en vez de buscar una reconciliación, fue a llevarse algunos objetos a fin de hacerse de dinero. Al ser echado en esa forma que él consideraba ignominiosa, volvióse furioso contra la señora, amenazándola de muerte. Motivo este por el cual ella se presentó ante las autoridades pidiendo protección, protección que le fué concedida por medio de una estricta vigilancia

al sujeto en cuestión. Ayer mismo, el hombre intentó hacer de sus amenazas una realidad, pues esperaba a su mujer a que saliera de la casa, acercándose entonces y agrediendo a una filosa navaja, con la cual le injurió un tremendo corte en un hombro. El asunto no pasó a más gracias a la inmediata intervención del policía a cuyo cargo estaba la vigilancia del sujeto. El ahora espera sentencia de las autoridades que estudian el caso.

CAMPEONATO NACIONAL DE BILLAR

De plácemes la afición con este magnifico programa

7 P. M. PIZA VS. AVILA

Dos jóvenes esperanzas. — Piza una de los favoritos en segundas categorías.

8 P. M. AGUILAR VS. BALMACEDA

Emocionante contienda. — Aguilar otro favorito en ésta categoría y que lleva el mejor promedio hasta ahora

9 P. M. — ESTELAR QUESADA VS MOLINA

El favorito Alajuelense, contra el fenómeno josefino. — Emocionante y espectacular será este duelo entre estos Ases del Billar.

ENTRADA: C 0.50

ANEXO TEATRO NACIONAL

Será exhibida esta noche por la Oficina de Coordinación una película tomada a uno de los Campeones mundiales de Billar.

TOME



BIEN FRIA

INTENSO MOVIMIENTO COMERCIAL EN LOS ULTIMOS DIAS

QUEDA CONSTITUIDA UNA SOCIEDAD GANADERA ENTRE DON HUMBERTO BLANCO Y DON MARIANO FOURNIER, CON UN CAPITAL DE CIENTO MIL COLONES

El movimiento comercial registrado en los últimos días ha sido bastante intenso. Numerosos negocios de menor cuantía han cambiado de dueño en esta capital y en provincias. En Puntarenas, la transacción más fuerte la realizó en ocho mil colonias, y la más baja fue la venta de The American Sport a Linchon Apuy en mil.

En esta ciudad, la conocida cantina el Maragato, por el Mercado Central, fue vendida por el señor Alonso a don Antonio Marín Concha en la suma de 45 mil quinientos colones.

Asimismo, se constituyó la sociedad, entre don Humberto Blanco y don Mariano Fournier denominada Sociedad Agrícola Ganadera Guipilapa S. A. para

la explotación de la industria ganadera en todos sus aspectos, con un capital de cien mil colonias.

Hogar de Gala

El nacimiento de un nuevo varoncito ha llegado a llenar de finitas alegrías el hogar del Coronel don Daniel Gallegos, Director Gral. de Policía y de su estimable señora esposa, doña Virginia de Gallegos. Su casa que en otra ocasión sufrió el duro golpe de perder a su inolvidable y linda hija Virginia, hoy recibe del destino tan hermoso presente del cielo, ULTIMA HORA comparte su regocijo, deseándole toda clase de felicidades.

105.206 BAJAS HA TENIDO EE. UU.

MADRID, 18 UP. — Los diarios alemanes de ayer, llegados hoy a esta capital, desmenten las afirmaciones hechas por el Reich de que Roma es una ciudad abierta, pues uno de ellos, el Voelkischer Beobachter, publica fotografías en que aparecen tropas paracaidistas desmontando en la capital italiana, efectuando un canon antitanque de 37 milímetros ubicado en la plaza del ministerio del interior. También se ve a paracaidistas que en un camión llevan refuerzos, municiones y abastecimientos a sus camaradas que luchan en las calles, y a otros combatientes del mismo cuerpo que avanzan por las calles detrás de tanques. Otras fotografías muestran en edificaciones en llamas en las afueras de la capital, con el siguiente epígrafe "dura lucha antes de que Roma cayera en nuestro poder. Publican asimismo una fotografía de una calle de Milán, por la que se veían tanques. Pese a que el tránsito de peatones, que no muestran un interés fuera de lo común por los tanques.

AUMENTO LA INTENSIDAD DE LOS ATAQUES ALIADOS EN EL FRENTE DE SALERNO

también firme contacto con las fuerzas del quinto cuerpo de ejército que desembarcaron en Tarento, de las cuales no se tienen nuevas noticias. Este enlace proporciona a las fuerzas aliadas un frente de semicircular de 320 kilómetros que se extiende hacia el sur desde Bari hasta un punto situado algo al norte de Castrovillari para seguir luego hacia el norte, hasta Salerno, pasando por Agropoli, Rocadassipide y Albanella.

COMUNICO OFICIAL ALIADO

Cuartel General aliado en Argelia, 18 UP.— Texto del comunicado expedido hoy por el alto comando aliado: Operaciones terrestres. Zona de Tarento: Nada hay que informar. Frente del octavo ejército: nuestras tropas continúan avanzando y han establecido contacto con el quinto ejército. Frente del Quinto Ejército:

nuestras fuerzas han estado activas y mantienen la iniciativa. Continúan llegando refuerzos. Ha sido ocupada Rocadassipide. Operaciones navales. Mientras las fuerzas navales aliadas en la zona de Salerno continuaban desembarcando tropas con sus abastecimientos y equipos, naves de guerra de las armadas británicas y norteamericanas apoyaban activamente al quinto ejército con el fuego de sus cañones. Nuevamente estuvieron en acción acorazados el 16 de Setiembre. El 15 de Setiembre, las fuerzas aliadas ocuparon las islas de PROCIDA y PONZA. Operaciones aéreas. Durante la noche del 16 al 17 de setiembre, bombarderos medianos y ligeros de las fuerzas aéreas del norte de África atacaron caminos en Caserta y Benevento, y medios de transporte enemigos y depósitos de municiones en la zona de batalla. Bombarderos pesados y medianos atacaron ayer aeródromos enemigos en

bombarderos medianos y ligeros atacaron a los medios de transporte enemigos en torno a la zona de Batalla durante la misma noche. Dos aviones enemigos fueron destruidos frente a Salerno en la noche del 16 al 17 de setiembre. Se perdieron tres de nuestros aparatos.

BOMBARDEO DE BERLIN

LONDRES, 18. UP.— Oficialmente se anuncia que Berlín fue ayer atacado por escuadrillas de aviones mosquito, que bombardearon los objetivos preestablecidos. El comunicado del ministerio del aire dice: anoche escuadrillas de aviones mosquito del comando de bombardeo, atacaron objetivos militares en Berlín. Aviones Whirlwind del comando de cazas y mosquito, en vuelos de patrulla, atacaron objetivos ferroviarios en Bretaña. Fueron averiadas varias locomotoras. Todos los aviones regresaron a su base.

LONDRES, 18 UP.— La radio de Berlín informó oficialmente que aumentó la intensidad de los violentos ataques aliados en el sudeste del frente de Salerno con el apoyo de fuerzas superiores de desembarco.

BERLIN RECONOCE LOS DAÑOS DE LOS BOMBARDEOS ALIADOS

MADRID, 18 UP. — El diario alemán Muenchener Neuste Nachrichten expresa en un artículo que los bombardeos a Berlín han causado un gran exodo de la población, y revela que los refugiados llenan por completo los trenes. En la primera quincena de agosto, los ferrocarriles transportaron un volumen de equipaje cuatro veces más que en el mismo período de 1942. Además también grande la cantidad de viajeros de corta edad, enfermos y heridos. Según el Voelkischer Beobachter en Munich se ha hecho necesario utilizar los vehículos de transporte colectivo para llevar las encomiendas que ya no se entregan a domicilio. Los destinatarios deben recogerlas en los cales especiales donde se las deposita.

DETALLE DE LA SITUACION MILITAR EN ITALIA

CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGELIA, 18 UP.— El quinto ejército prosiguiendo la recta ofensiva iniciada hace dos días, ocupó la importante localidad de Rocadassipide, con lo cual ha logrado la mas profunda penetración hecha hasta ahora en territorio peninsular italiano. Mientras tanto, mas al sur, cuando el enlace con el octavo ejército británico, que también se ha unido a las fuerzas desembarcadas en Tarento. Las fuerzas comandadas por el general Clark mantienen firmemente la iniciativa tomada el jueves último y se abren camino hacia el interior, habiéndose colocado ya a 17 kilómetros de la costa con la ocupación de Rocadassipide situada a 8 kilómetros al sudeste de Albanella. Las tropas del 5º ejército, que son continuamente reforzadas por nuevos contingentes, están firmemente apoyadas en su acción por las operaciones navales y aéreas. Las primeras siglas cabotando las posiciones y con restricciones enemigas próximas a la costa, y se ha revelado a este respecto que el 15 los acorazados volvieron a entrar en acción contra objetivos enemigos. A medida que las fuerzas del general Clark prosiguen su avance, va disminuyendo la presión enemiga en el flanco meridional, tal como era de esperar a raíz del desplazamiento del octavo ejército, que amenaza el flanco de los alemanes de modo que estos se ven frente a fuerzas adversarias por el sur y el oeste. Los últimos desechos del frente dicen que los alemanes han comenzado a retirar fuerzas de los sectores sur y centrarlas ante las acometidas aliadas. El nuevo despliegue efectuado el interior va cobrando velocidad. El quinto ejército está ahora en pleno contacto con el octavo, que en dos semanas avanzó 320 kilómetros hacia el norte por la costa occidental italiana, y se oye que estas fuerzas combinadas tratarán ahora de acelerar la ofensiva hacia Nápoles y Roma, y posteriormente hacia el N. de Italia. El 8º ejército ha establecido

La Caja Costarricense de Seguro Social

AVISA:

A LOS SEÑORES PATRONES

1º - QUE A PARTIR DEL PRIMERO DE OCTUBRE DE 1943 ADOPTARA EL SISTEMA DE LIBRETAS Y ESTAMPILLAS PARA EL COBRO DE LA CUOTA OBRERA Y PATRONAL.

2º - QUE, CON ESTE FIN, LOS EMPLEADOS DE LA INSTITUCION ESTAN DISTRIBUYENDO POR MEDIO DE VISITAS A CADA CENTRO DE TRABAJO, LIBRETAS DE ASEGURADOS A TODOS LOS EMPLEADOS COMPRENDIDOS DENTRO DE LA LEY.

3º - QUE ESAS LIBRETAS DEBEN GUARDARLAS LOS PATRONES MIENTRAS EL TRABAJADOR ESTE A SU SERVICIO.

OPORTUNAMENTE LA CAJA EXPLICARA POR LA PRENSA, LA RADIO Y POR MEDIO DE FOLLETOS, EL MANEJO DE LAS LIBRETAS Y, POR EL MOMENTO, AGRADECERA TODAS LAS FACILIDADES QUE SE DEN A SUS EMPLEADOS EN EL TRABAJO DE REPARTICION DE LIBRETAS.

ESTADIO NACIONAL

DOMINGO 19 DE SETIEMBRE DE 1943

Formidables encuentros de Foot Ball. Vuelve a la cancha de nuestro Estadio el equipo Invicto, los pupilos de MORERA, dispuestos a mantenerse invictos frente al corajudo cuadro Gimnástico que se dispone a darnos una sorpresa.

8:30 a. m.

Orión F. C. vs. Universidad

DOS CUADROS LIVIANOS FRENTE A FRENTE



MORERA

10 A. M.

ALAJUELENSE

VS.

GIMNASTICA

EL GRANDIOSO EQUIPO ALAJULENSE MARAVILLANDO A LA AFICION CON SU JUEGO PRECIOSISTA FRENTE A LA GIMNASTICA DEBIDAMENTE ENTRENADA.

CORTESIA DE

RIBA HNOS.

LA CASA DEL CABALLERO ELEGANTE

SAN JOSE

7 comerciantes acusados ayer por el Seguro Social

Cuatro de ellos son comerciantes polacos. A todos se les denuncia por no haber enviado a la Caja las planillas de los sueldos de sus empleados ni las cuotas correspondientes. LA AGENCIA DE POLICIA, EN ESTE ASUNTO, PROCEDERA INFLEXIBLEMENTE

En solamente el día de ayer, presentó la Caja del Seguro Social, ante la Agencia de Policía nada menos que siete denuncias contra siete comerciantes de esta plaza, cuatro de ellos comerciantes polacos.

Las denuncias son rechas por que dichos comerciantes no han presentado las planillas corres-

pondientes a sus empleados y por no haber pagado las cuotas correspondientes a dichos empleados.

La Agencia de Policía procederá a estos asuntos de una manera enérgica, a fin de sentar un precedente riguroso para que esta clase de hechos no vuelvan a suceder.

CON MOTIVO DE LA CELEBRACION DE LA FECHA GLORIOSA DE CHILE

LA MUNICIPALIDAD CAPITALINA RINDE UN SIGNIFICATIVO HOMENAJE BAUTIZANDO LA AVENIDA 158 ENTRE CALLES 25 Y 33 QUE PASA FRENTE A LA EMBAJADA CHILENA CON EL NOMBRE DE "AVENIDA REPUBLICA DE CHILE"

La Corporación Municipal de San José acordó, en su sesión veintidósavo, que la ciudad de nuestro buen amigo el Gobernador Rosales, denominar la Avenida 95, entre calles 25 y 33, con el nombre que pasa frente a la Embajada de Chile en nuestro país, con el nombre de República de Chile. Se ha querido significar así la cordialidad de relaciones que hemos mantenido con aquella República, y el deseo de mantener viva la llama de esa unión fraternal. Este acto, que a nuestro juicio enaltece a la Municipalidad capitalina, cors-

tituye un eslabón más en la cadena de admiración que nos liga con aquel gran Pueblo de la América del Sur. El cumplimiento del acuerdo, que se encargó al Gobernador don Manuel Rosales constituirá, a no dudarlo, una de las más brillantes alegrías que merecen el buen sentimiento y amistad de las naciones hispano-americanas. ULTIMA HORA no puede menos de sentirse orgullosa, y dar su amplia aprobación, a lo decidido por los regidores municipales, José María...

Federación Nacional de Tennis

Con el objeto de iniciar el Campeonato de Singles en Primera y Segunda División, se suplica a los participantes que ya hubiesen realizado su inscripción, se sirvan ratificarla ante el Tesorero don José Alvarez, con el objeto de iniciar las competencias a la mayor brevedad. Tanto para esta ratificación, como para aceptar nuevos participantes en estas competencias se concede un plazo hasta el 24 de los corrientes.

EL RETIRO DE LOS ALEMANES

CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGELIA, 18 UP. —Las fuerzas alemanas están retirando se ahora del sector central de Salerno ante los ataques del ejército, cuyo avance cobra rapidéz, según los últimos despachos del frente. Anteriormente se había anunciado que los germanos se replegarán del sector sur tan solo.

LA AVIACION SOVIETICA SOBRE EL DANUBIO

ESTOCOLMO, 18 UP. —El corresponsal del diario Dagbladet en Budapest informa que aviones rusos arrojaron minas en el río Danubio, en un paraje no revelado. Añade que un avión soviético se precipitó a tierra en territorio búlgaro, siendo internados sus tripulantes.

PERDIDAS NAVALES

WASHINGTON, 18 UP. —El ministro de marina anunció la pérdida del destructor Rowan, el remolcador Navajo, y otra nave del mismo tipo. El Rowan se hundió en aguas del Mediterráneo, a raíz de una explosión ocurrida debajo del agua, mientras que el N Anset se perdió por acción del enemigo. Agrega el comunicado que el hundimiento del Navajo se produjo en aguas del Pacífico sur, de resultados de una explosión debajo de la superficie.

AUDAZMENTE ROBADA UNA BICICLETA

A las 11 de la noche del 14 presente fue despojado de una valle sa bicicleta marca Phillips el señor Francisco Fernández Tascón, en momentos que se detenia en el Café Popular para tomar un refresco. Un detective pudo ver al ladrón cuando huía a toda velocidad sobre la bicicleta robada, pero no le fue posible al agente dar detalles de la filiación del malhechor. Al día siguiente, el detective Chavarris fue nuevamente al ladrón y se dispuso a seguirlo cautelosamente para capturarlo, pero el delincuente se dio cuenta a tiempo de que lo perseguían y abandonando la bicicleta se dio a la más desatentada carrera desapa- reciendo en pocos segundos entre la monstruosa manifestación de ayer.

Hoy, el delincuente fue nuevamente perseguido por los detectives y capturado. En los interrogatorios negó enfáticamente ser el autor del hurto pero por ser hombre fielado se le pasó a conocimiento del alcalde segundo penal para lo que esta autoridad disponga.

FUERTE PERDIDA DE MATERIALES DE CONSTRUCCION

SORPRENDIO EL AGUACERO DE AYER UNA GRAN CANTIDAD DE CAL Y CEMENTO SIN CUBRIR, LA VANDOLA COMPLETAMENTE

El aguacero que durante la tarde de ayer cayó sobre la capital y otros puntos de la república, causó, según se nos informó, fuertes pérdidas en algunas construcciones, donde, imprevisamente, se habían dejado grandes cantidades de cemento, arena y cal a la intemperie. Fueron variadas las construcciones afectadas, pero especialmente algunas que se están realizando por San Pedro, donde se calcula que lo perdido llega a varios centenares de colonos.

REGRESO DE...

VIENE de la Pág. UNO... Posiblemente, en el curso de la semana entrante resuma las funciones de Secretario de Fomento. ULTIMA HORA presenta a los estimables viajeros, ante su salud, de bienvenida.

HACIA DIEPPE LOS AVIONES ALIADOS

LONDRES, 18 UP. — Varias grandes formaciones de bombarderos aliados salieron esta mañana hacia el continente europeo, en la dirección de Dieppe sir, escolta volando a gran altura. Algunos se temprano, importantes formaciones de cazas pasaron en la misma dirección.

Mañana domingo, Palace, Variedades e Ideal Exótico espectáculo de amor, en los mares del Sur!

LA SALVAJE BLANCA por Maria Montes, Sabú y John Hall. Sublime idilio en tecnicolor! La película ardiente y fantástica de tremenda emoción!

Mañana Domingo, Moderno A petición Sigue el exitoso DOS CORAZONES Y UN TANGO

Pronto: ESTA TIERRA ES MIA. Oiga el discurso de Charles Laughton ante el tribunal nazí, que lo condenó a muerte!

Hoy, Sábado 17 de Set.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 0.90
Estrenazo tremendo!
Ripley Bellamy en el imponente éxito de emoción: GASTAPO o LA IMPOSTURA REDENTORA
¿Se puede vencer a la Gestapo?

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 0.65
Judy Garland en el éxito: MI CHICA Y YO

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 0.60
Estrenazo doble! Serie y vaquería
LOS VALIENTES DE LA GUARDIA!
Comienza la Serie! Primera Época y LA MISIVA DEL MUERTO

IDEAL

A las 7 y 8.45 0.40
EL TERROR DE LOS ESPÍAS
Tercer Época y ROBIN HOOD DEL OESTE

LIBANO

A las 3, 7 y 8.45 0.50
VENGANZA
VISOPECHADA
Emocionante éxito de vaqueros

KEITH

A las 7.30 0.40
EL TERROR DE LOS ESPÍAS
Comienza la serie y LA LEYENDA DEL VALLE DE LA MUERTE

ROCCADACCIVE CAPTURADO

VIENE de la Pág. UNO

WASHINGTON, 18 UP. — La oficina de información de guerra anunció que las bajas de las fuerzas armadas norteamericanas, desde el comienzo de la guerra hasta la fecha, ascienden a un total de 105,206. Agrega que las cifras parciales son 28,226 heridos 32,905 desaparecidos 23,970 prisioneros y 20,105 muertos.

Mañana, estreno simultáneo en los teatros Raventos, Capitolio y Adela. La artista escocesa Betty Grable, y sus enamorados John Payne y Victor Mature en: LAS PIERNAS MANDAN

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 0.90
Estrenazo en español! Susana Gulzar (Alejandra) y Pedro Infante, el cantante de moda en: JESUSITA EN CHIHUAHUA

CAPITOLIO

A las 3, 7 y 8.45 0.75
Dorothy Lamour en: FRUTO DE TENTACION

ADELA

A las 3, 7 y 8.45 0.65
Herman Brix en: TARZAN EL INDOMABLE

AMERICA

A las 3, 7 y 9 1.40
Cartitas en: EL CIRCO

CASTRO

A las 7.30 0.40
James Cagney en: CAPITANES DE LAS NUBES

Muy pronto: La Isla de la Pasión con Chaffin, Ciclo Campos Davis, Silva, Fernando Fernández y Pitika de Foron da. Fugitivos del Inferno con Errol Flynn. El Peñón de las Animas es Negrete. Siempre en mi Corazón, con Gloria Warren, el más sensacional descubrimiento del año!

ALEMANIA SE LAMENTA DE SUS PERDIDAS EN RUSIA

ESTOCOLMO, 18 UP. — El frente ruso ha dejado ya de ser el único frente de Alemania según una información del corresponsal del diario Dagbladet en Berlín, atribuida a círculos militares alemanes. Dice la información que en esas esferas se expresa que el frente ruso, si bien es todavía el más importante, ha dejado ya de ser el único frente. Expresa luego que en dichos círculos se reconoce el acortamiento del frente desde Smolensk hasta el mar de Azov, añadiéndose que los rusos tratan en vano de obstaculizar el repliegue alemán. Dice que según se admite el acortamiento entraña la pérdida de importantes zonas tales como la cuenca del Donetz, pero que ello es necesario para economizar tropas y materiales.

Teatro Latino

HOY SABADO 18 DE SETIEMBRE

A LAS 8 y 1/2 P. M. — 0.50

LA CHISTOSISIMA OBRA

LOS ENREDOS DEL BALNEARIO

y un colosal ACTO DE VARIEDADES TOMANDO PARTE TODA LA COMPAÑIA

164 NOVILLOS IMPORTADOS ESTE MES

Solamente esta partida ha sido traída de Nicaragua. Pago en la Administración Principal de Rentas C.6,560.00 por derechos MUCHO SE HA REDUCIDO EN LOS ULTIMOS MESES LA IMPORTACION DE GANADO

Tuvimos conocimiento hoy de la importación al país de una partida de ganado de 164 novillos, procedentes de Nicaragua, que es de donde se hace la totalidad de las importaciones ganaderas.

Para permitirse la entrada a territorio nacional de esta partida, se hizo en la administración principal de rentas el depósito correspondiente de

C 6560.00, a razón de cuarenta colonos por cabeza, que es lo que establece la ley.

Es de hacer notar que en los últimos meses del presente año, las importaciones de ganado se han reducido mucho, quizá porque las existencias en el país, son bastante grandes y suficientes para atender el consumo nacional.